

Suscribese en la Redaccion
 LIBRERIA DE HERNANDEZ, en las
 Cuatro-calles (a donde se di-
 rijirán los avisos francos de
 porte) á 10 rs. vn. al mes para
 los suscriptores de esta ciudad,
 puesto en sus casas, y 12 para
 los de fuera franco de porte.



En Madrid se suscribe en la
 librería de Razola: Valencia,
 Cabrerizo: Barcelona, Bergnes
 y comp.^{as}: Zaragoza, Polo: Se-
 villa, Caro: Valladolid, Rol-
 dan; y en Cádiz, Hortal y
 comp.^{as}

Sale los martes, jueves y
 domingos.

BOLETIN OFICIAL DE TOLEDO.

ARTICULO DE OFICIO.

Intendencia de la provincia de Toledo. =
 La direccion de liquidacion de la deuda pú-
 blica con fecha 16 del mes último me dice
 lo que sigue.

» Con fecha 14 del corriente me ha comu-
 nicado el Excmo. Sr. secretario de estado y del
 despacho de Hacienda la real orden que sigue.=
 S. M. la REINA Gobernadora se ha servido es-
 pedirme con fecha de ayer el decreto siguiente:
 Teniendo presente que las graves y continuadas
 dolencias que padece D. Juan de Recalde, hace ya
 bastante tiempo, le impiden continuar desempe-
 ñando la direccion de liquidacion de la deuda
 pública, vengo en declararle jubilado con el
 sueldo que le corresponda segun el real decreto
 de 3 de abril de 1828, y en nombre de mi au-
 gusta Hija la REINA Doña ISABEL II, nombro
 para dicha direccion á D. Luis Lorela, gefe de
 la comision permanente de arreglo del presu-
 puesto de Hacienda. Tendréislo entendido y dis-
 pondreis su cumplimiento.= Y lo traslado á V. S.
 de real orden para su inteligencia y satisfaccion.=
 Y lo participo á V. S. para su noticia y efectos
 correspondientes."

Lo que trascribo á VV. para su conoci-
 miento y demas fines consiguientes. Dios guar-
 de á VV. muchos años. Toledo 18 de marzo
 de 1835.=El marques de Casa-Pizarro.=Sres.
 justicias y ayuntamientos de los pueblos de esta
 provincia.

AVISOS OFICIALES.

D. Joaquin Gomez de Liaño, intendente
 general del ejército &c. &c.=Debiéndose su-
 bastar en esta corte, á consecuencia de real or-
 den de 10 del corriente, la asistencia y cura-
 cion de los enfermos militares en los hospitales
 del distrito de Cataluña, y separadamente el su-

ministro de medicinas á los mismos, por tér-
 mino de tres años, con sujecion á los pliegos
 de condiciones aprobados por S. M. en 9 de se-
 tiembre último, he señalado para sus remates
 el dia 23 del mes de abril próximo venidero,
 á las doce de la mañana, en los estrados de es-
 ta intendencia general, en la que se hallarán
 de manifiesto los referidos pliegos. Madrid 14
 de marzo de 1835.=Joaquin Gomez de Liaño.
 Antonio del Alcazar, secretario.

En la contaduría de la mesa maestra de la
 villa y partido del Quintanar de la Orden se
 subasta el arrendamiento de la escribanía pú-
 blica numeraria y del juzgado de la villa de
 Pedro Muñoz, bajo el presupuesto de pagar
 seiscientos rs. anuales, y demas condiciones acor-
 dadas, y que serán patentes á quien quiera en-
 terarse de ellas. El primer término porque se
 abre la almoneda es de veinte dias, que prin-
 cipiarán en 1º de abril próximo, y despues cor-
 rerán otros dos plazos de cinco dias cada uno
 para las mejoras de diezmo y cuarto; todos los
 cuales espirarán el dia dos de mayo en que se
 celebrará el último remate.=P. I D. C. El ofi-
 cial mayor interventor, Juan Garcia.

Manresa 5 de marzo.

Este distrito ha quedado por ahora libre de
 facciosos, pues no se oye hablar de ellos si no
 es con referencia á alguna noticia inexacta. De
 la batida general hecha en la semana última por
 todos los pueblos, ha resultado en el solo radio
 que media de esta ciudad á la parte de Caste-
 lladral y Serrasteix; el hallazgo entre chozas,
 barrancos y grutas, de unos veinte cadáveres
 facciosos, la mayor parte muertos desangrados
 por alguna herida. (E. C.)

El general salió de esta el 3.

En las inmediaciones de Berga hay una abadía llamada el Sin, á donde se dirigió un destacamento de 14 hombres compuesto de mozos de la Escuadra, parrotos y dos urbanos, sin que supieran que por allí hubiese enemigos: al entrar en la abadía los facciosos que estaban dentro les hicieron una descarga con la que mataron á 5 de los nuestros; prendieron á 7, y dos solamente lograron escaparse, de sus resultas se envió inmediatamente un fuerte destacamento á la abadía, y como el cura se habia ya ido con los rebeldes se llevaron al vicario y al ama.

Los facciosos mataron al baile de santa Eulalia de Riu-Prime. Sorprendieron el pueblo mientras sus habitantes bailaban en la plaza por ser carnabal. Además del baile, á quien asesinaron, prendieron á un labrador, que creó se llama Riera. Cuando iban á fusilarle uno de los facciosos pidió suspendiesen la ejecución porque aquel labrador le debía doce duros. El infeliz entre las angustias de la muerte pudo decir que queria pagar lo que adeudaba; pero que como no traía dinero lo presentasen al cura, quien sin duda haría el favor de prestárselo: así lo verificaron, y el buen cura al condescender á lo que se le pedía, intercedió con un celo evangélico en favor de aquel desgraciado, quien logró escaparse de las manos de sus asesinos, y se halla en el dia en Vich.

En Olot se ha aumentado la fuerza de los urbanos como que ya llegan ahora á 100: en el mismo pueblo hay una partida de las compañías corregimentales, mandada por el teniente D. Antonio Fumañá, y tanto el gefe como los soldados son gente decidida.

El gobernador de Vich se llevó ayer las 25 armas que habia dado al pueblo de Oristá. (*id.*)

Soria 7 de marzo.

En este pueblo se han visto con el mayor disgusto por los amantes del gobierno de la REINA, los nombramientos hechos para empleados de derechos de puertas. Tanto estos como los de oficinas han sido en su mayor parte voluntarios realistas y están tachados de carlistas. No ha sido nombrado ni uno solo de los de la empresa que tantos servicios han hecho en esta ciudad á la causa de la REINA en union con todos los buenos de aqui en las muchas veces que se ha visto amenazada de facciosos. Muchos de ellos y su administrador á la cabeza han salido varias veces con nuestro comandante militar á los pinares y otros sitios en persecucion de aquella canalla, y para formar juicio de su comportamiento basta decir que el empresario los ha sostenido todo el tiempo del arriendo. A pesar de esto quedan abandonados y se les reemplaza con otros reputados por enemigos del gobierno.

D. Isidro Eguilaz está muy satisfecho de los buenos efectos que en esa han causado sus verdades; y desea asimismo lleguen cuanto antes las tropas que se destinan á esta provincia, pues con ellas se dará mucho mas impulso, y este cura buscará por su parte medios de echar el guante á el alavés Berastegui, cuyas guaridas no son ya desconocidas.

El jueves por la tarde llegó á esta el provincial de Málaga con 460 plazas, lo salió á recibir á Miranda el batallon de Córdoba y la caballería de D. Isidro; á la Puebla trajeron los cohetes á la congreve; y vino con ellos el señor Nuñez Arenas. La misma noche hubo una alarma y se pusieron sobre las armas toda la guarnicion, con motivo de que estaban atacando á Treviño; pero se desvaneció luego. Con efecto, los facciosos en número de unos 600 salieron á dar un paseo militar y llegaron hasta Uzquiano, y aun algunos hasta el alto del puerto de Gardeliguí; estuvieron en Uzquiano como una hora, la guarnicion de Treviño que los vió pasar, salió con los mozos, tuvieron una hora de fuego, en el que los mozos se portaron con toda valentía por mas que se les mandaba se retiraran á la plaza: por fin obedecieron, se retiraron sin pérdida alguna, y los facciosos no osaron arrimarse á tiro de fusil; llegó el parte de este suceso á media noche, y esto fue lo que hizo ponerse sobre las armas, se le mandó al cura que marchase á Treviño con ocho dragones y doce de su caballería, fueron y ya no habia necesidad, y volvió á medio dia.

El general Espartero estaba ayer en Aramayona, punto en donde se hallaba la faccion vizcaína echándola de valientes por los sucesos de Bilbao, de que supongo á V. noticioso. Cuando les dan aviso que viene Espartero y echando *arrayuas milla de moninori* escaparon á Oñate. Espartero salió para ellos, y aun no puedo decir á V. si les ha dado alcance. Latré queda guarneciendo las costas, Iriarte en las Encartaciones.

Estos dias se habla mucho de una accion muy terrible que se ha dado á Zumalacarrégui; pues se asegura haber sido de las mayores; tuvo que retirarse vergonzosamente, y la caballería de D. Narciso Lopez y la de Gurrea los cargaron en toda la llanada de Peralta hasta Larraga; y segun ayer ya se oía fuego en la parte de Arguijas y la Rayora; un paisano que vino de Santa Cruz dice llevaron alli mas de 300 heridos, y que segun corria la voz en aquella villa que habian perdido mucho los facciosos; este mismo y otros que han venido de dicha villa aseguran positivamente que en aquella villa habia cosa de 400 enfermos (antes de los heridos) y que ha entrado una enfermedad tan sumamente mala que el dia que menos se mueren 12, y dias de 18 y 20.

Ayer á la tarde en la venta de Arriola (cer-

ca de la Puebla) salieron los facciosos en número de 7 á dos mozas hermosas y á dos casadas, y después de hacer con ellas lo que les dio la gana las pegaron, con ellas venían dos ó tres hombres y se los han llevado.

El regidor Adriano que escapaba del pueblo á dar parte á la facción de que venían las tropas de la Reina nuestra Señora fue aprehendido en el monte por una avanzada de las tropas de Espartero ó las de Latre, y no queriendo hacer alto le tiraron una descarga y murió.

El beneficiado de este ilustré cabildo don Angel Calleja fue nombrado interinamente capellan del segundo batallón de la Princesa por haber dado de baja al que lo era en propiedad por ser un gran carlistón. El diácono D. Ramón de Yurre, que por haber tomado las armas el día 16 de marzo del año pasado, no ha podido ordenarse de misa, ha tomado plaza de sargento de brigada de las compañías de seguridad pública de Alava. A este cuerpo se le ha dado ya capotés, levitas y morriones como al ejército; pero solo á unos ciento y cincuenta, y los demás mozos siguen sin que se les obligue á tomar las armas.

Las 12. Se dice que la facción de Navarra ha sido atacada en la Larraga. A D. Isidro Eguilaz se le ha mandado salir á la parte de Salvatierra: como no me he visto con él, y fue repentina la marcha, no sé á qué, me presumo sea observar ó indagar el rumbo de la vizcaina; pues como bajando de Oñate á Alava; y Espartero haber tomado Mondragon con 6 á 7 mil hombres, puede correrse por la salida de Guevara, Arlabán, y bajar á Villareal. La una. Se vuelve á confirmar la batalla de Larraga en la retirada facciosa, y me dice Alva, el ayudante de plaza, que habian sido cogidos mas de 600 prisioneros, esta es la voz ya pública: Espartero se dice si seguirá á Navarra en el caso que vaya para allá á la facción vizcaina.

(Carta particular.)

Salamanca 14 de marzo.

El espíritu público sigue en esta muy bien, salvo alguno que otro accidente que nos patentiza de un modo indudable que hay enemigos; y enemigos descarados; tal es el lance pesado que le acaba de suceder al presbítero D. Domingo Cortés, diputado que fue en las cortes anteriores. Uno de los muchos zánganos que viven del pillage, dispuso robar y robó al señor Cortés, cuando este benemérito sacerdote se hallaba fuera de su casa, quitándole mas de cuatro mil reales, y dejando un papel escrito diciendo: «que aquel dinero le llevaba para equiparse y marcharse con el cura Merino; y que cuando volviere con las tropas de Carlos le habia de cortar la cabeza por ser un pícaro negro.» En seguida pasó este campeón á las filas de la fé, alquilando un caballo, y escapándose hácia las provincias. Se sabe el hecho, se

le atrapa á las pocas leguas, vuelve á la capital; reconoce su escrito, no lo niega, y en este estado se halla el asunto. Las autoridades no sosiegan hasta apurar semejante accidente por si hay ramificaciones; y en el correo inmediato se avisará el resultado. (Revista española.)

NOTICIAS SUELTAS.

— Se da como positiva la insubordinación del segundo batallón navarro, á consecuencia de estar sin paga hace tres meses.

— De Manzanares han salido 30 urbanos á hacer algunas prisiones en Villarubia.

— Dice el Eco que por el ministerio de la Guerra se ha encargado á varios músicos acreditados, compongan algunas marchas propias del tiempo en que vivimos; y se cree que entre ellas ocupará un lugar preferente el memorable himno de Riego.

— Parece que habiendo subido los granos en Andalucía, el gobierno está deliberando si se está en el caso de dar entrada al trigo extranjero.

— Se asegura que nuestro nuevo ministro de la Guerra ha encargado á Londres 700 fusiles para acabar de armar toda la Milicia urbana.

— Parece que la Milicia urbana de esta provincia se va á aumentar considerablemente. Dicen que la de los pueblos comarcanos formará batallones de las diferentes secciones de los pueblos; y habrá en cada batallón una ó dos compañías de tiradores, compuestas de solteros y viudos para movilizarse en el primer caso que sea necesario.

— Escriben de Baeza que ha sido muy sentida la jubilacion de aquel corregidor D. Carlos Angulo.

Del centinela de los Pirineos trasladamos lo siguiente:

Se asegura que acaba de organizarse una nueva columna de cristinos en las provincias insurreccionadas; y que va á organizarse otra compuesta toda de franceses.

En la salida que hizo la guarnicion de Elizondo, tuvo un encuentro muy reñido con dos batallones de facciosos, los cuales tuvieron que abandonar sus posiciones, y sufrieron una pérdida enorme en un desfiladero. Sagastibelza que estaba á alguna distancia, no creía que sus soldados hubiesen sido rechazados por los cristinos, y llegó tarde en su socorro con otros tres batallones. Entre tanto una columna de la guarnicion se adelantó hasta Legas, donde se apoderó de todos los bueyes y vacas que pudo descubrir; llevando además cuarenta cabezas del mismo ganado del pueblo de Azpiteneta. En su regreso á Elizondo no han sido incomodados por los sitiadores.

—Escriben de Aragon que todas las tropas marchan á Navarra. De Calatayud han salido 1200 hombres hácia la frontera.

—El pueblo de Qunto, inmediato á Lerin, acaba de organizar 55 milicianos urbanos móviles.

Del Faro de Bayona copiamos lo siguiente:

—La junta carlista de Navarra llegó el 3 por la noche á Santisteban, donde estan los armeros, fabricantes de municiones y otros dependientes de la faccion.

—D. José María Aguirre ha entrado en Pamplona, con 70 urbanos de caballería de Tudela para ir á unirse á la columna que le designe el general Mina.

—El general Mina ha autorizado á diferentes patriotas para formar compañías de cuerpos francos ó de guerrilla en sus respectivas poblaciones, á cuyo efecto les ha dado dinero é instrucciones para llevar á cabo la empresa.

—El precio que tiene el trigo en Navarra es 20 rs. la arroba.

—En la última salida que ha hecho la guarnicion de Elizondo han perdido los facciosos mas de 200 hombres entre muertos y heridos.

—El día 2 se presentaron algunos facciosos en Fuenterrabia; pero en cuanto se presentaron algunos chapelgorris procedentes de Irun, se retiraron á la montaña en direccion de Rentería.

—Unos chapelgorris que iban á san Sebastian, encontraron dos facciosos escarriados, y habiéndose negado á decir *viva la libertad, viva la Reina Gobernadora*, fueron muertos en el acto.

—Otra partida de los mismos chapelgorris se ocupa en hacer prisiones en las inmediaciones de Pamplona.

—D. Manuel María de Saavedra y Medina, contador principal de propios y arbitrios de Murcia, ha consignado por todo el tiempo que ocupare dicho destino 40 reales mensuales de sus sueldos en favor de los Milicianos urbanos mas pobres del pueblo de Algezares.

—El capitán de urbanos de Abanilla, en Murcia, con algunos individuos de su compañía ha capturado el 4 del corriente á tres criminales, siendo uno de ellos Juanito el Machorro, y otro titulado el Malagueño, que eran el terror de toda la comarca por los robos y asesinatos.

—Escriben de Badajoz que generalmente se ha sentido por todos el nuevo nombramiento del general Rodil que le obliga á dejar aquella capital; cuántas cosas interesantísimas, dicen, estaban ya principiadas! cuántas esperanzas patrióticas quedan en el aire!

—El gobernador de la seo de Urgel mandó fusilar el domingo de carnaval á un faccioso, y ha cogido á otros tres, á quienes parece espera igual suerte.

—En Zaragoza se ha representado á beneficio de los urbanos la tragedia Bruto y Roma libre, y la comedia la Máscara conciliadora. La funcion produjo mas de 10.000 rs., habiendo llegado el entusiasmo hasta rifar los palcos.

—Habiendo enfermado en Londres el general colombiano Montilla, que estaba encargado de venir á Madrid á tratar con nuestro gobierno sobre la independenciam de su patria se ha nombrado en su lugar al general Soublette que debe haber salido de Londres el 15 de este mes con direccion á la Coruña.

—Escriben de Chantada (Lugo) que de improviso habian entrado en aquel pueblo 200 facciosos, mataron 20 soldados que habia y algunos urbanos; saquearon las arcas de las administraciones, robaron víveres, alhajas y dinero á algunos particulares, y cometieron cuantas tropelías son imaginables.

—No pocas veces se ha declamado contra la circunstancia de que se coloquen en las vacantes á personas poco adictas á la causa de nuestra inocente REINA; pero como esto se repite frecuentemente, por ignorar acaso el gobierno ó sus delegados, la verdadera opinion de ciertos pretendientes, creemos deber repetir que nada estará de mas para corregir tamaños males. Asi es que en cierto establecimiento de beneficencia que existe en cierta ciudad (omitimos por ahora su nombre) hace cosa de un año que pusieron de administrador de él, con el cargo de cajero, á un sugeto que ha sido oficial de voluntarios realistas, el que ademas de mantenerse en su mala opinion, no deja por cuantos medios puede de hacer la guerra á los buenos patriotas. Nada nos sería mas facil que dar el comprobante de esta ligera indicacion.

(Revista española.)

AVISOS.

Se halla vacante la plaza de cirujano de la villa de Barcience, consta su poblacion de cuarenta y cuatro vecinos tiene el cargo de la barba, la que pagan los particulares por separado; su dotacion 40 rs. anuales y casa, pagados por la justicia por agosto; los memoriales se dirigirán al ayuntamiento francos de porte, en el término de 15 dias.

Se halla vacante la plaza de cirujano titular de la villa de Rielves, su vecindario 70 vecinos, su dotacion 4.400 rs. vn. pagados por tercios, siendo de su cuenta la barba, y el ajuste del señor cura, los aspirantes á dicha plaza remitirán sus memoriales francos de porte al secretario de ayuntamiento hasta 1º de abril.